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应该说!
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位车主
1

月
1&

日联名向保

监会递交的那份请求! 对质疑平安高管的高年

薪是个思路" 据#法制日报$报道!这
&:$$

位车

主的请求主要包括% 质疑交强险过多地分摊了

保险公司的经营成本! 并请求保监会对中国平

安保险&集团'股份公司高管的千万元年薪进行

调查! 向投保人澄清中国平安高管薪酬从交强

险中分摊的数据!去掉不合理分摊的费用"

1

月
;:

日! 中国平安公布
;::#

年年报!在

;::#

年实现归属母公司净利润
&$:*<(

亿元!同比

增长
&:$*$=

的同时! 该公司的董事及高管的薪

酬!也呈现(爆发性增长)"其中!董事长兼
>?@

马

明哲税前薪酬为
/(&(*&

万元!另有
;:::

万元奖金

直接捐赠给中国宋庆龄基金会! 累计
((&(*&

万

元!折合每天薪酬为
&<*&;

万元*常务副总经理梁

家驹税前报酬为
/<&1

万元* 执行董事兼总经理

张子欣税前薪酬为
/##:*/

万元+

如此让人咋舌的高薪! 甫一公布即引来议

论纷纷" 其中既有高薪与贡献是否匹配的富有

中国特色的习惯性质疑! 而当前股市暴跌的残

酷现实!更为人们本已无法平静的心绪!增添了

无穷的想象,,,所谓股价腰斩了! 人家的薪水

却暴涨了" 至今!中国平安
A

股的股价已经从

&$:

多元跌至
$:

元出头!跌幅近
; B 1

"

尽管这样的对比并无多少逻辑可言! 但从上市公

司的本质角色而言! 公众对其高管高薪酬的质疑

自然有其合理之处" 虽然平安业绩大幅增长!但

对其(不安)也如影随形"中金公司发布的一份研

究报告称!由于主业衰退-投资收益下降!尤其是

扩张为先而不是效益为先的发展战略正让中国

平安面临三大风险! 从而降低其投资价值+

即便在新会计准则下! 上市公司的财报也

无法让一般公众所理解+ 其高管的薪金构成虽然能

够找到大的框架! 但大框架却注定了模糊不明..

那
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位车主的质疑!就是对这种模糊的强烈反应+

据报道!

;::#

年的交强险年度经营报告显示!实际赔

款为
//

亿元!经营成本却高达
&/&

亿元-职工工资及

福利费用
;%

亿元+ 显然!交强险更具实际的用途!仅

从这几个数据判断!远远不能让投保人满意+

这还是全国所收交强险的数据!而具体到中国

平安一家公司那里!也未必能让人信服+ 虽然经过

去年年底的听证!交强险费率有所下调!最高保额

有所增加!但其赔付率与使用状况!一直是本糊涂

账+ 对其过高费率与过低赔付率的不满!并没有因

为费率下调而停息+ 在强制投保的规定下!有关方

面就算磨破了嘴皮!反复重申-耐心引导!却也无法

完全说服投保人深刻而准确地理解认识交强险的

重要意义+ 这不能不说是交强险最大的失败+

交强险存在的真正问题! 也许并不完全在

于它的费率偏高! 而是公众没有公开渠道可以

判断费率是否合理!公众的知情权完全没有得到

应有的尊重+具体到平安高管的年薪是否分摊了

部分交强险!也仍然可以延续这样的思路+ 虽然

根据有关规定!政策性保险业务是/分账管理-独

立核算)!即交强险业务即便盈利了!保险公司也

不能进行利润分配+但此种规定却无法具体体现

到公司的年度财务报表中!公众实际完全无法从

中国平安这个上市公司!也即所谓公共公司的财

报中!得到有关交强险收益支出的准确去向+

这也许就是那
&:$$

位车主的最大质疑+ 不

妨说!他们的质疑也几乎代表了交强险投保人的

共同质疑...在赔付率极低但经营成本却很高!

同时高管年薪暴涨的强烈对照下!以公益为名的

交强险!是否也为高管的高薪作出了贡献0

公民监督
!"#$%&'%()*+,
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徐冰

这两天! 安徽阜阳腐败窝案及判决后的报

道又成了/热门话题)!本版昨天也已就此发表

了评论+然而!当我从报道中读到那个向他的上

级行贿
&$

次!在腐败窝案判决半月后仍能在当

地人民代表大会换届选举中得以连任界首市人

民法院院长的何涛!在面对1中国青年报$记者

的采访中! 谈及现在官场时感叹当官一定要上

面有人!并揶揄道/要是中央有人!我现在都到

省里去了)时!心中很不是滋味+ 安徽阜阳是这

样一种情形! 真不知当地主要领导是否也还能

对外人夸口说他们那里也是在/依法治国)+

我们是一个历史悠久的文明古国!但在留下

灿烂文化的同时也留下了不少文化糟粕! 比如

/朝廷有人好做官)!就是典型一例!甚至因/流

毒)至深!以至于已经进入
;&

世纪的今天!我们

一些法官居然也还残存着这种封建意识+ 且不说

把中央看做/朝廷)与现代社会法官的理念格格

不入!就是一个普通公民也不应该还有这样的思

想+ 可存在决定意识!阜阳的腐败窝案以及眼前

的报道就是最好的证明+ 所以说!我们没有理由

还要大张旗鼓地去鼓吹/尊孔读经)!甚至要/用

儒学构建和谐社会)+ 只要/君君臣臣)还有市场!

就一定会有人把中央当/朝廷)!就一定会有人买

官卖官+ 可/中央有人)又岂等于/朝廷有人)2

报道中说!看到贪官们一个个倒下去!行贿

者一个个暴露出来!一些清白的干部心中窃喜%或许

机会就要来临了+ 然而!这些清白的干部没有想到

自己/高兴得太早了3!仿佛上级就是不想让清白

的人去做官+ 尤其让人看不懂的是!既然已经发现

/培养)出的有些干部变成了行贿者!为何不去给那

些保持廉洁的干部一个机会!反而还要给那些已经

证明不是廉洁的人以机会呢0这对那些保持清廉的

干部又如何交代0 难道我们对那些买官者的认识还

不如封建时代的一个皇帝0 清人张集馨在1道咸宦海

见闻录$ 中记述了
&</%

年道光皇帝在与张的一次谈

话中就曾感叹%/登仕籍者只四样!满-汉-科甲-捐班

而已!何途没有人才0我最不放心者是捐班!他们素不

读书!将本求利!廉之一字!诚有难言+ )也就是说!就

连这个当时最大的/卖官者)也清醒地意识到买官人

都是将本求利!若让他们保持清廉!难上加难+

我当然承认! 今天科班出身的官员也未必

个个忠心报国-全心全意为人民服务!然可以断

言!但凡掏银子/捐班)之徒绝无好人+那些心甘情

愿掏钱买官者正是看中了 /官能生钱) 才肯舍本

的+眼下的卖官者无疑都是一些腐败分子!他们利

用手中不知怎样弄到的权力大肆搜刮人民的血汗

不说!还要利用卖官尽可能地为自己多捞银子+而

那些买官者又是明天的卖官者! 是又一批成熟的

腐败分子+如此说来!他们的上级又有什么理由将

人民赋予的权力&姑且作此想'去放那些买官者

一马或说还要继续给这种人以/机会)呢0
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